
党组织全覆盖 居民大事小情都有解了

党员志愿者“挺身而出” 居民生活更舒适
□本报记者 余翠平

丰台区刘家窑第二社区

西城区椿树街道

□本报记者 陈曦 文/摄

“田大爷， 我是物业小张， 这几
天雨水多， 我和王站长来看看您有什
么需要帮忙的， 前一段给您修的灯没
出现什么问题吧？” 近日， 西城区椿树
准物业服务中心准物业专员张振兴 、
红线社区服务站站长王江月来到东椿
树胡同6号院田志家中回访， 叮嘱居民
有事就直接打电话反映， 还送上了一
张便民服务卡。

椿树准物业服务中心于今年7月份
成立，其服务范围涵盖街道61条背街小
巷及4条主要大街，以“党建引领推进平
房区物业管理工作，精心物业发挥党员
的先锋模范作用”为服务宗旨。 这一组
织的成立，不仅是椿树街道落实《北京
市物业管理条例》 的一项重要举措，也
是街道以“绣花之功”建立精细化物业
管理新模式的又一次探索。

生活垃圾到底该怎么分？ 大件垃
圾怎么处理？ 家里的小家电坏了找谁
修？ 针对这些常见问题， 椿树街道积
极探索党建引领物业服务融入基层社
会治理的新模式， 在椿树准物业服务
中心成立后， 马上着手整合资源再生
平台、 维修服务平台、 社区商业服务
平台。 其中， 资源再生平台会针对胡
同居民实行 “定点+上门 ” 的方式 ，
收运厨余垃圾桶和其他垃圾桶中的垃
圾， 垃圾分类做的好的居民还会获得

奖励。 维修服务平台则计划打造一支
高素质的维修人员队伍， 形成规范的
服务流程和维修标准。 社区商业服务
平台则吸引了不少国企商户加入。

党建引领下， 准物业服务中心还
坚持问题关口前置， 借助物业公司自
主研发的 “智慧街巷巡视巡检系统”，
对物业服务质量实施全方位过程监管。
成立1个多月来， 椿树准物业服务中心
已为平房区提供维修70余次， 累计清
运大宗垃圾6000余宗， 清理小广告130
余次， 为社区换煤气25余次。

“以前总觉得党组织管的都是大事，
从来没想过会管老百姓这些杂事。 自
打街道在党建引领下给平房院引入了
准物业服务， 成立了服务中心， 我们
这胡同地面干净了， 墙上乱涂乱画清
除了， 院里也整齐了。” 琉璃厂西街社

区居民闫以詠说， “这让我们这些居
家养老的老人们， 感觉特别幸福。”

在椿树街道， 除了平房区， 楼房
区的物业管理也在发生变化。 依靠党
建引领， 椿树地区成立了7个物管， 51
名物管会成员也迅速行动了起来。

宣东社区居民段丽燕就是物管会
的一名成员。 为了能征集到更多居民
意见 ， 段丽燕每周都会到下班高峰 ，
在小区门口 “摆摊”。 她会摆上自制的
“宣东社区物业管理委员会” 名牌， 拿
出纸笔， 征集过往社区居民对物业管
理、 社区建设等方面的意见。 “社区
里的老人我认识的多， 平时就能和他
们聊聊， ‘摆摊’ 主要为了征集年轻
人的意见。” 段丽燕说。

据悉， 近日椿树街道还发布了便
民服务、 绿色环保、 守护安全、 文化

娱乐4类为民服务项目清单， 包括 《亮
灯计划》 《楼门微治理》 《“入侵者”
消灭计划 》 等7项具体任务 ， 将惠及
6867户居民， 服务覆盖17294人。

椿树街道相关负责人介绍， 面对
物业管理难题， 街道积极探索党建引
领物业服务融入基层社会治理的新模
式 ， 率先实现小区业委会 (物管会 )
组建率、 物业管理覆盖率、 党的组织
和工作覆盖率全覆盖。 街道在党建引
领下开展物业管理的初衷是为辖区居
民切实解决身边的操心事 、 揪心事 、
烦心事 ， 体现出椿树 “温度 ”。 “三
率” 的率先完成一方面体现出椿树街
道党组织的引领力、 行动力、 号召力，
另一方面也凸显出椿树 “速度 ”。 今
后 ， 街道将继续发挥党建引领作用 ，
推动落实为民办实事清单。
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丰台东铁匠营街道刘家窑第二社
区辖区内的蒲黄榆路7号楼、 11号楼始
建于上世纪80年代， 属于无物业、 无
保安 、 无封闭管理的 “三无 ” 小区 。
共有300户居民， 随着 “楼龄” 增长和
住户变迁， 小毛病逐渐增多， 安全系
数和舒适度不断降低。 疫情防控及推
行垃圾分类期间， 物业缺失导致的管
理压力倍增， 居民对引入物业管理公
司， 提供维修保养、 保安保洁和停车
管理服务的呼声强烈。

“也正是在这个特殊时期， 涌现
出了一批业主党员志愿者， 自发到卡
点、 垃圾桶站值守， 他们无怨无悔地
付出， 让居民看到了这支队伍的担当。
因此当我们在居民群众发布物管会组
建通知后 ， 反响特别热烈 ， 居民一
致推举在疫情防控和垃圾分类工作
中贡献最为突出的5名党员和4名群众
担任委员， 最大程度地体现了民意所
归 。 ” 刘家窑第二社区书记张燕介
绍 ， 而这个由党建引领的物管会也
在社区居民生活中开始扮演重要的
角色。

“现在正值高温暑期， 但是社区
里谁家漏水了， 谁家马桶坏了， 谁家
需要维修服务了， 都会找我们， 常常
要忙到晚上10点多。 虽然辛苦， 但是
能为社区居民办点事， 有成就感呀！”
刘家窑第二社区蒲黄榆路7号楼、 11号

楼物管会主任邢文杰感慨地对记者说，
今年42岁的邢文杰是一名党员， 物管
会在成立之初， 就建立了党支部， 党
员的先锋引领作用让物管会充满别样
的动力和能量。

“我们征集社区居民们的建议 ，
物管会成立后着手推进的第一项工作
就是11号楼下的停车场改造项目， 规
划中的35个固定停车位， 将解决居民
最头疼的停车难问题。” 邢文杰告诉记
者。 作为老旧小区， 小区停车位严重
不足， 很多居民出行回来， 停车都是
很麻烦的事情， 物管会将居民提出的
建议反馈到社区， 由社区出面向东铁
匠营街道申请， 最终决定先将11号楼
下老旧破损的道路翻新， 然后重新划
线， 引进安保和停车管理系统， 解决
部分居民停车难的问题。

“小区门口垃圾太多了， 苍蝇每
天嗡嗡叫， 能不能解决这个问题呢？”
社区居民反映上来的垃圾桶问题， 也
由物管会出面和社区协调， 最终重新
划了一片区域， 放置垃圾桶， 而社区
的党员们则率先值守垃圾桶， 每天引
导居民进行垃圾分类， 还尽力擦拭垃
圾桶。 其中62岁的老党员、 物管会成
员贾群英已经坚守在垃圾桶边两个多
月了。 每天早上7点多， 她就来到垃圾
桶边， 引导居民对垃圾进行分类， 垃
圾桶脏了， 她就擦擦， 往往晚上10点

多她才回家。 现在， 来倒垃圾的居民
都跟她热情打招呼， 有更多的党员和
居民加入到垃圾桶边的值守中， 小区
的环境越来越好了。

“物管会成立后， 给我们这两栋
楼安装了人脸识别的门禁， 还安装了
摄像头， 这之后， 楼道里再也没有张
贴各类小广告的了， 我们住着也更安
全了。” 说到物管会的又一项 “作为”，
社区居民们赞不绝口。 张燕说， 由于
是开放社区 ， 原来进出小区很方便 ，
所以各类张贴小广告的都混进来。 物
管会反映上来这个问题后， 他们社区
积极跟街道申请、 协商， 最终由政府
出资安装门禁， 让居民有了更好的居

住环境。
“安装门禁后， 小区居民接收快

递变得不方便起来， 我们于是联系并
引进了丰巢快递柜， 这样居民的快递
就有地方存放了。” 物管会副主任、 今
年67岁的王玉琴笑着告诉记者。

此外， 翻新蒲黄榆路7号楼、 11号
楼外的铁栅栏， 重新安装大门； 每月
组织居民社区大扫除 ； 制作联系卡 ，
收集居民更多的诉求……刘家窑第二
社区蒲黄榆路7号楼、 11号楼物管会在
党建引领下， 正在以更多更好的实际
行动践行着物业新模式、 服务着社区
居民， 他们贴心的服务正在得到越来
越多社区居民的肯定和赞扬。


